EDITOR PROPIETARIO. César Sevilla.

MCAL ANDR Chivohistorico.lapat

SE PUBLICA LOS DIAS MARTES, JUEVES Y SABADO.

Organo de los intereses nacionales.

Se admiten suscriciones en la oficina de su publicacion. Publica los comunicados que lleven garantía y no ataquen la vida privada de los ciudadanos. Avisos a precios médicos.

BOTTEATH.

Vivía una bellísima doncella, cuyo nombre no se sabe-dijo el narrades de un convento de frailes. Desde la ventana de una de las celdas, nieve un relijioso había visto a la púdica con lúbricos descos.

Una vez la inocente niña se arroencegueció al hombre, que se hizo fiera. Algunas noches despues, el había satisfecho su intento: un crimen se había perpetrado en el si-

entónces ruidos pavorosos empezapular. Nadie se atrevía a entrar despues de apagadas las luces. Los

El fraile de cuando en cuando, se entregaba con desenfreno al juego para olvidar su crimen.

Lleno de horror el herrero, encen-ponerse ríjida para arder. dió su candil para proceder a la ejecucion de la obra encomendada. -Trafan una mula singular, camina- su descenso las infernales risas de cual mandaron herrar.

manos y piés de jente. Nublábase día su tarea; pero entônces los mancebos de hermosos rostros, le pasaban la mano por la frente y le mandaban terminar su trabajo. Angustiosa era la situacion del oficial he-

dazaba el corazon, ante el jail que ban mudos. arrancaba el estraño animal.

Apénas acabó su operacion, trémulo de espanto, no se atrevía a levantar la vista; creia que había puesto herraduras en las manos y los le ofuscaba la razon.

segun la leyenda, le dieron un pa- patrañas. nuelo, diciéndole:

lo llamaba.

Cerca de la portería se encontraba la mula singular: sobre ella colocaron el fraile, y señalaron el camino "aquellos espantables ministros."

Empezó entónces un viaje fantástico y pavoroso. Al fraile le habían puesto espuelas para que hiciese ca-minar la acémila, y cuando la mula se paraba, le mandaban aguijonear-" Este mismo aŭo sucedió aquí admira-ble caso, que una noche llegaron disfra-" zados los ministros de la justicia divisa " a casa de un oficial herrador, y abriénla. Cada vez que el fraile la tocaba " con su espuela, un quejido humano, " prolongado, angustioso, lanzaba el' animal. A veces creia el padre que su cabalgadura se agarraba de las, breñas con manos humanas, otras le ... parecia resbalaban sobre las picdras los piés de una mujer, calzados ...

ras, y atravesaron las rejiones fan- " horror el tal relijioso que conoció ser de

Rodaba el grupo en el espacio, y de repente el fraile sintió se despren- tristes. dor en uno de los buenos barrios día la mula y se transformaba al Bebieron mucho de la Villa Imperial. Cerca de su descender en la angustiada doncella, tétricos recuerdos. con la cual jugaban nquellos demo-nios como los niños con una bola de

virjen, y Satanás le había abrasado mado de los estremos de sus largas cio. uñas y le tenían suspendido en el dilló en el confesonario, y ante aque-llas revelaciones intimas, la pasion llas revelaciones intimas, la pasion nase por su caida desde las alturas

Empezaron entónces a clarear los Al siguiente dia las campanas del convento tañían con el lúgubre sonido de la agonía. El fraile supo nido de la agonía. El fraile supo de fuego crecían por todas partes, espantado la muerte de su victima. El cadàver de la jóven fuè ente-rrado en la misma iglesia, y desde entônces ruidos pavorosos empeza-ron a sentirse en el templo en altas horas de la noche, segun la voz po-pular. Nadio se atravía a entrar por el eco.

legos decian entre sí, que las almas veía rostros humanos; almas conde-Detrás de aquellas olas de fuego, de los muertos tenian conciliábulos nadas y ánimas en pena-y la mas angustiada, la primera, era la doncella sacrificada a su sensualidad!

-He muerto sin confesion, decía-No distante del convento vivía a la sazon un herrador. Una noche sombría, llamaron a la puerta con ten los dolores de la conciencia y los los dolo le ella, y ando penando! y desapare-

la piel de su cuerpo que empezaba a

Entónces lo soltaron y rodó en el quilla sería tambien arrazada.... espacio con rapidez, escuchando en ba quejandose con voz humana, la los demonios que lo habian condu- mujeres.

Preparó su martillo, tomó las he- Al siguiente dia el fraile estaba nadie quiso jugar, se habló sobre la rraduras, pero al clavarlas creia ver moribundo en la porteria del con- probabilidad de una inundacion de la vista del pobre hombre y suspen- pañuelo de su víctima, y es fama que bizbajos.

no pudo desatàrselo jamás. Era la conciencia de su falta que na de la casa. no se borraba de su alma. (1)

Aquí terminó el narrador. Volvieron a beber el licor en las mismas copas: las cortesanas guar-Cada golpe de martillo le despe- daron silencio. Los caballeros esta-

produjeron estas leyendas en aquel frívolo y crédulo auditorio. Era tal llama el cronista. piés de una criatura humana, y esto la supersticion de los espíritus a la sazon, que, sonaban con duendes, Los estraños mensajeros; "aque- apariciones del otro mundo, almas llos fieros e infernales ministros," en pena, enviados de Lucifer y otras un bufete, a la vista de los convida-

Es un rasgo que caracteriza a a--Id ahora mismo al convento quella sociedad banal y corrompida, paciones no eran solo del vulgo, dominaban todas las intelijencias y se muestran como en relieve en la seriedad con que el cronista Martinez

(1) Martínez y Vela cuenta en estos términos la leyenda:

"Este mismo año sucedió aquí admiraa casa de un oficial herrador y abriéndole las puertas contra su voluntad, todo lleno de horror, le forzaron a que herrase una mula que traian, y al rema-charle los clavos sintió el dicho oficial ser manos y piés de jente; acabado el herraje le dieron aquellos fieros e inferpales ministros un pañuelo, diciéndole -id mañana y dad este pañuelo a fula-

dras los piés de una mujer, calzados con sandalias de acero.

Treparon las montañas, subieron sobre las alfas cimas de las cordille
"El oficial luego que amaneció pasó en celebra de las cordille"El oficial luego que amaneció pasó en celebra de las cordille"efecto la órden. Recibió el pañuelo con con celebra de las cordille"efecto la órden. Recibió el pañuelo con celebra de las cordille-

mula andaba por los aires, y los miles el aspecto de hechos históricos y "españoles quedaron asimismo a-parcian luego por la Villa. Eran nistros de los mundos infernales verdades averiguadas. Nosotros las "razadas y cincuenta y dos de in-las almas de los muertos en aquella

Las mujeres estaban ajitadas y

- - Me habeis dado miedo-dijo-

-¿Cuàl?-preguntaron los cir-cunstantes-Contadnos esa profecia. -Bien, voi a referirla como la sé. horizontes de aquellas escenas, ilu- Conoceis al mercader que vive cerca minados al principio por la luz sua- de San Francisco, a espaldas del no-

-Sabeis cuán avaro es, incapaz con una piedra en el rostro. Tomandola entónces el mendigo, le dijo:-

-Y bien! por qué os aterra ese

-¿No lo adivinais?

-No, no-respondieron unaniapuro. Abrió el buen hombre contra tardíos arrepentimientos del crímen.

Los demonios tenían siempre de sumamente preocupada que si los de agua por todas partes.

Imposible es imajinarse mancebos de aspecto hermoso y con las uñas al fraile, que sentia el ca- muros de las lagunas de Caricari se estraños atavios: eran los ministros lor de las llamas en sus vestidos, en rompiesen, esa casa seria arrazada que produjo en los habitantes aquel por las aguas, y nosotras....nosotras | torrente que descendia impetuoso j

que nos asusta-repitieron todas las ranza, el solo consuelo.

Hizo tal efecto este cuento, que vento. En su cuello tenía atado el las lagunas, y todos se retiraron ca-

-Hasta el domingo-dijo la due-

Prometieron los convidados volver como de costumbre el dia designado.

VIII. 15 de Marzo de 1626.

Era el tercer domingo de la cuaresma de este año. En el mismo co- era una de esas escenas de terrible Profunda fué la impresion que mancebos, en casa de "aquella inci-rodujeron estas leyendas en aquel tadora y maldita hembra," como la ja a que se refiere el historiador, y nes durante el juicio de contumacia.

Por una de esas casualidades es-trañas, la puerta de calle se mandó to toda la muralla, Potosí habría derlo, y a los ciudadanos el de indicar el cerrar con Have y esta se colocó en desaparecido. dos. Se quería pasar la siesta en la carpeta, y para ello no deseaban otros testigos. (3)

Esta vez la comida era bulliciosa y alegre, las risas y las frecuentes libaciones sucedían sin interrupcion.

-Las lagunas revientan! Alborotáronse-los convidados, los unos corrían en busca de la llave pamismo que tenía su víctima en la lu-cha. Tomó sus hábitos, su sombrero y su baston, y siguió a aquel que fantasmas y ànimas. Estas preocu- par por las azoteas: las mujeres lloraban y todo fué una confusion. Recordaban la profecía.

No encontraron hacha para romper la puerta, ni escalas para salvar as paredes y así transcurrían los minutos en una ansiedad terrible.

Era la una y media de la tarde, hora de la siesta de aquella época, cuando se rompió un pedazo de la muralla de Caricari y corrió el agua como un torrente, produciendo un | ruido pavoroso.

Misericordia! misericordia!gritaban desde la calle.

-Inundacion! las lagunas han reventado!-era la voz que dominaba. No puede describirse la escena de espantosa desolacion que ofreció a-

ESCENAS DE LA VIDA COLONIAL EN EL SIGLO XVII.

(Crónica de la Villa Imperial de Potosí.)

(Crónica de la Villa Imperial de Potosí.)

(Cronelusion.)

(Conelusion.)

(Conelu

ron ni sus cadáveres.

Eu la esquina arriba de San Mar- 1626. Bebieron mucho para alejar así los tin, encontrábase reunida una familia, en la pieza alta del edificio. Al

aquelia familia.
—"Jesus, Jesus—dijo—sabed que viene un jigante mui grande con una espada que parece de fuego en

la mano, y tras él viene un rio,"

Aterrados todos se pusieron a orar implorando la piedad divina. El se veían cubiertos de cruces, al pié de las cuales encendía luminarias la piedad superent veiato de la cuales encendía luminarias la piedad superent veiato de la cuales encendía luminarias la piedad superent veiato de la cuales encendía luminarias la piedad superent veiato de la cuales encendía luminarias la piedad superent veiato de cruces, al pié de la cuales encendía luminarias la piedad superent veiato de cruces de c ieron veinte personas.

El usurero del cuento del mendizo, perdió su vida y toda su fortuna.

pieza de altos, bres, y toda su casa fué derribada con coraje para interrumpir las vi-

ma Concepcion.

La glesia y convento de San Fran--Me ocurre-dijo entónces ella cisco quedó como una isla, rodeada nes de la luz.

Imposible es imajinarse el terror estamos próximas a ese sitio; la Ar- terrible sobre el plano inclinado de quilla sería tambien arrazada.... la Villa: el pavor enmudecía el lá--Jesus! Jesus! no penseis eso, bio y la oracion era la única espe-

"Está manifiesta hasta hoi, dice ' Martínez y Vela, a los moradores " de Potosí [quizá para su escarmiento], aquella admirable zanja que abrió el agua de esta laguna,

Los gritos de los niños, los ayes formaban una confusion aterradora:

apénas se derramó de las lagunas

Despues de este horrible suceso se construyó la muralla con mas soli-" ce Martinez y Vela, es algun es- sidente-Euseno Vàngas, Secretario.
" tribo que tiene por de dentro de Es copia fiel con el orijinal de su re " piedra y cal, y que entónces cas-" tigó Dios a Potosó, abriendo la De repente oyeron muchas voces que "fuerte muralla con solas dos tercias de agua que salió, y lo mis-" mo puede hacer ahora, y en cualquier ti mpo que los hombres irritasen su divina justicia; y así ve-" mos fabricada esta laguna por la " industria humana, y por manos de les mismos hombres tiene Dios " aparejado el azote de su justicia, para cuando el desenfrenamiento " de los habitadores de esta Villa " le obligue a que lo descargue so-

de marzo de 1626.

Cuéntase que en las noches claras de luna se distinguian en las lagucion nocturna, arrastrando sus largos sudarios. Despues, precedidos de luces fantásticas, descendían cantando con funebres entonaciones por el mismo camino que tomaron las a-

(4) Martinez y Vela-Anales, etc., antes citados.

perspectivas de fuego y llamas. La y Vela narra esas leyendas, dándo- " ocho cuadras donde habitaban los guas en aquel dia de luto, y se es-

ban desde el siniestro marzo de

Las viejas cerraban temblando las ventanas y colocaban las imájenes Entre aquellas damas había una día bramando con la rapidez de un día brama de los santos, entonando el rosario hasta que pasase la hora en que los fantasmas hacían su peregrinacion. Los niños lloraban aterrados en a-quella hora fatal. asegurando que la botica del Señor Cárlos Aloisi, se halla afecta a un quella hora fatal.

cantares.

Durante mucho tiempo los bordes de aquella zanja que abrió el agua de nulidad ante la Corte Suprema. se veían cubiertos de cruces, al pié de las cuales encendía luminarias la afecta a responsabilidad alguna, y de los muertos.

Nadie andaba de noche antes del Don Francisco Oyanume se ocu- viaje de los fantasmas, en la direcpaba en dar de comer a doce pobres, cion de las lagunas de Caricari, y si como tenía de costumbre todos los alguno emprendía la marcha era domingos; el agua isundó todo el e- despues de la hora terrible, cuando dificio, pero Oyanume y los doce po- supouían volvía el reino de las ti-bres se salvaron refujiándose a una niebías y la paz a los espíritus vaniebias y la paz a los espíritus va-gabundos, entretenidos en sus mis-den dirijirse directamente a ellos a Arica. Don Iñigo de Cabrera daba tam- teriosas correrías. Antes de aquella pien a la sazon de comer a los po- hora, ninguno se hubiera sentido 'Por el agravio que se me ha hecho, bres, y toda su casa fué derribada con coraje para interrumpir las vi-así como rueda esta piedra rodará por la inundacion; ménos el cuarto siones, porque decían que las ániesta casa sin que quede piedra de donde él se encontraba. Allí salvó mas arrastraban a las lagunas a los seiscientos mil reales de ocho el que las decubrían en su cita somseiscientos mil reales de ocho el que las decubrían en su cita sompeso.

Ningun daño hizo el agua en la iglesia de la parroquia de la Purísima Concepcion.

que las decubrían en su cita sombría. Allí, ellas se coutaban, por
que el número de los espíritus disminula a medida que las misas y las
ma Concepcion. oraciones las rescataban de su pena y su martirio, para volar a las rejio-

Tal es la leyenda de Potosí. Setiembre de 1865.

VICENTE G. QUESADA.

EDICTO.

El Dr. Francisco Medel primer Tribunal de este Partido judicial, etc.

Por el presente edicto, cito, llamo y emplazo al ciudadano José María Campero, cuando por pecados de esta Villa cuyas jenerales se ignoran por hallarse hizo aquel estrago la divina justi- profugo, por el delito de muerte a Rosen-" cia en la mejor parte de su gran do Agois, para que en el improrogable término de diez dias contados desde la fijacion de éste, se presente en la cárcel púde las mujeres, los lamentos de los blica de esta ciudad, para que sea juzgahombres, los llantos de los indios—
formaban una confusion aterradora:
era una de esas escenas de terrible. ce, será declarado contumaz y rebelde a la medor estaban las cortesanas y los angustia que no pueden describirse. lei, y suspenso en el ejercicio de la ciuda-El torrente pasó abriendo la zan- danía, así como el de secuestrarse sus bie-

En su mérito, recuerdo a todas las aulugar donde se halle el procesado.

Dado este en virtud del decreto de diez y nuevo de Setiembre último. La Paz, a dez, por medio de estribos de piedra. 2 de Octubre de 1873.-Francisco Me-"Si algo tiene de mas fortaleza, di- LITON CHAVEZ.-Por òrden del señor Pre-

Es copia fiel con el orijinal de su refe-

EUSEBIO VARGAS.

AVISOS.

Chocolate de Yúngas.

casa de las señoras Velarde, comendada por los mejores facultativos de De siniestro recuerdo fué para los habitantes de Potosì el domingo 15 fronteriza a la de las señoras tados, en la dispepsia, diarrea, debilidad Fariñas.

nas de Caricari, los blancos fantas- venta Pisco de superior cali- más de ser tambien uno de los mejores limas que se reunían para referirse sus cuitas y empezar su peregrina-cion nocturna, arrastrando sus lar-

v8—p1.

E DE ERRATAS.—En el número 243 en la Seccion de usarlo, puro o mezer cualesquiera otro licor. Crónica, párrafo-"Un dipu-

VISO -La Botica de don Cárlos Aloisi de esta ciudad, está afectada

EUSEBIO MALDONADO: v4-p4.

MONTRA-AVISO .- El Procurador Eusebio Maldonado como El viento de la noche trafa al oido crédito de mas de veinte mil pesos. preocupado, estrañas voces y raros Existe un juicio pendiente en el que el Sr. Quijano, ha perdido su cuestion en dos instancias, habiéndola últimamento elevado en grado piedad supersticiosa de los parientes es una impostura la aseveracion del Procurador Maldonado. El Procurador

RAFAEL BUSTILLOS. -

VISO .- Los señores Emilio Larrieu y C. " de Arica "son los únicos depositarios del Vino de Gaez," las per-La Paz, Agos 5 de 1873.

NVITACION .- El Sr. Vice-presidente de la Junta Directiva de los cami-

Las personas que tengan interés pueden presentar sus propuestas en pliegos cerra-dos el dia 7 del entrante mes pròximo a horas doce del dia.

La Paz, 22 de Setiembre de 1873.

ARNASO ARJENTINO .- Se admiten suscriciones en la imprenta de la Union Americana, al precio de liton Chávez, Presidente siete Bs. cada ejemplar—edicion lujosa y del primer Tribunal de pasta holandesa—tiene además retratos. Próximamente recibiremos algunos ejemlares y lo haremos saber al público por v8-p8.

'SUD-AMÈRICA".—Revista científiacy

Fundada el 10 de Mayo de 1873. Cuenta con la colaboracion de los mas distinguidos escritores americanos.

Publicacion quincenal por entregas de 130 a 160 pájinas que forman al año 4 gruesos volúmenes sobre historia, literatura, ciencias políticas. Cada entrega lleva por separado un plie-

go de 16 pájinas que contiene documentos inéditos sobre la historia antigua de América, los que al fin de año forman un hermoso volúmen de 400 pájinas. Santiago de Chile, Imprenta propia.

Precios de suscricion. Por un mes..... Por trimestre...... 3 Por semestre.....

R. Gutiérrez, calle de San Agustin.

Hallegado la 5. " entrega.



ERDADERO ELÌXIR TÓNICO DE COCA.—Esta preparacion pre-miada con una medalla en la Exposi-Idem de Pintobamba, en la cion de Santiago de Chile, conocida y reriñas.

jeneral, inapetencia, cólicos y en una palabra todas las enfermedades que provienen de un desarreglo del Estómago adepudiendo garantizar la conservacion en licho Elixir de todo el aroma y virtudes de la Coca.

Dósis y modo de usarlo. Siendo este licor mui agradable, se puede usarlo, puro o mezelado con agua, o

Una copita ántes o despues de cada ali-

ras, y atravesaron las rejiones fantasticas de las nubes: veía estraños
países, abismos singulares, horizontes de niebla, rios de lagrimas y

(2) Martínez y Vela—Anales de Popotosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(3) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(4) Martínez y Vela—Anales de PoEl verdadero Elixir tónico de Coca, se prepara solamente en la Botica Italiana.

(5) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(5) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(6) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(6) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(6) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(6) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(7) Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(8) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(9) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(9) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(10) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(10) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(10) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(10) Historia de la Villa Imperial de Potosí, por D. Bartolomé Martínez y Vela

(10) Historia de la Villa

LA REFORMA.

LA PAZ, OCTUBRE 7 DE 1873.

LA REVOLUCION injustificable.

de él en las horas de desórden! Ninguno que sepamos.

dedicado el sublime majiste- sentar principios, sino pasio- la situacion inconstitucional. rio de la imprenta.

firma, y cree estar de pedago- cano-democrático. sea para medrar.

culo, de gobiernista a liberal, dente que en tal órden de cotos, del ejercicio de la impren- llegar a organizar una revolutos con que se ha distinguido; contramos. sin que escasee ni haya esca- La práctica de los princisin que escasee ni haya esca-seado la propaganda de la in-pios vijentes ¿cómo podrian no hai soberanía posible que lados cruelmente en sus decontinua. Como si la revolu- impopular, cuyo ensayo ha a- los políticos. cion fuera posible cuando le traido el desprestijio de su plazca al primer ambicioso, autor? sa de la Nacion.

de cierto el rumor que se pro- ple ostentacion liberal, pero obediencia a esa Lei, que propala de un pròximo conflicto, de absoluta presion sobre las teje los derechos, y define las EL Gobierno Constitucional. de un inmediato trastorno, acciones y el pensamiento de obligaciones de la sociedad creemos que no surjirla, aho- los ciudadanos? gándose indudablemente en

volucion, ahora y en todo tiem- cia absoluta en las mismas oavanzados que han repulsado cuando lejítimamente la satislas vias pacificas, que haya facen por medio de su voto que encaminarse a resolver, electoral? por ejemplo, el problema polìtico de fijar la línea donde a- liberalismo por parte del Go- para elijir ciudadanos conspicaban los intereses individua- bierno y una amenaza de com- cuos que no desvirtuen la ins- perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de Paris se le cuor de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto Museo de historia natural de perdió en las elecciones pasadas, no bre el estado del templo, el monto del templo del templ les, y principia, por lo mismo, pleta tiranía, de una tenaci- titucion municipal; pero no quieren conformarse con su derrota, que demanda su reconstruccion, es- debe, pues la primera tentativa de cultila fuerza del Estado, problema dad por cambiar de hecho la echemos mano de las violendel que depende la estabili- situacion por parte de los as- cias. del que depende la estabili-situación por parte de los asdad de todo órden social, y para cuya resolución no se debe
ra cuya resolución no se debe
escatimar ningun esfuerzo; o quier revolución iniuslificable. Les tractados a la Administradical en la Hacienda, en la

levantar obstáculos a la Administración; se quejan de falta de libertad
y de garantías, cuando abusan de
si en la isla de Java doude, por primera vez, se ha logrado aclimatar las chinción; se quejan de falta de libertad
y de garantías, cuando abusan de
si en la estación fluvial que asoma,
por muchos que hayan sido micro
M. Hasskarl que fué al Perá a recojer

da así, estaría mui bien repreplanta algun principio avansentada por cualquier partido
zado que repulsen las vias leplanta algun principio avandu así, estaría mui bien repreplanta algun principio avanfundada vanidad. Tenemos
clojio del candidato del partido personal.

Siendo además evident
cual por cualquier partido
pudiera recaer sobre mí.
Siendo además evident
sonal. político que quieiera avanzar gales, sino mas bien condena- jio al Parlamento; enviando a Ese candidato mutilador y remen- no con una cantidad pequeña, resulforma o el desagravio de las rrores. leyes conculcadas.

e inconveniente.

¿Qué principio representan tal. los sindicados de querer per-

vanzados y los hechos que los reclamada. Polé:nica personalista, inju- realicen; porque èstos se ha-

go de la opinion pública, co- Talvez parecerá cosa rara, cho. mo lo estuvo en una aula de pero acaso es la verdad: la acdisciplina impudica; he ahi to- titud liberal y progresista, el de que podemos valernos en do lo que se vé de mas nota- radicalismo mas pronunciado, nuestro estado de cosas para honrado, laborioso, el perjui- los poderes del estado. do lo que se vé de mas nota- radicalismo mas pronunciado, nuestro estado de cosas para nonrado, laborioso, el perjui- Socavado el órden, nada hai esta- dar cavida a las reformas. Y cio que sufre con las revolu- ble en la sociedad. La ruina del cio. imprenta; sin que se encuen- dera oposicion, se mantienen ellos son los que deben ense- ciones, que paralizan la ac- capitalista y del proletario, del artre nada de provechoso, de confundidos entre las aspira. nar al vulgo, no los de la ininstructivo, a no ser una con- ciones del Poder; y es natural surreccion, el desacato, el des- de los servicios que ofrece. ducta estrafalaria y los cons- que no haya quedado, fuera precio del principio de autotantes estímulos a la revolu- de él, ningun principio que ridad, la insubordinacion. cion que se predica y se de- venga a ser el núcleo de la oposicion en competencia justa, sa, de la tribuna y de los pro-Es por esto que desde la lejitima y razonada con el par- pagandistas verdaderamente castas en su afan de obtener El país está cansado de las revuelvariante que hizo cierto cir- tido ministerialista. Es evi- liberales. no hemos cosechado mas fru- sas no se puede por lo mismo titucional, que es delito gra- propietario, a quien se explo- sus poderosos elementos de riqueza ta, que la prostitucion de esta cion, que no haría otra cosa

trinas de los que quieren un es decir, para constituirse. Pe- injustificable. Por lo mismo, si tiene algo gobierno maquiávelico de sim- ro despues ya no hai mas que

¿Podría consentirse que en con el Estado. vez de fusion, de olvido de los po, debe estar iniciada por la piniones de los empleados pú-

pueblo, que han engañado con da la actualidad, para compro- infiel? Organicesele el proce- la idea presidencial. promesas baladíes, nunca sería bar que la revolucion no fue- so de residencia bajo los aus- La vanidad cegada hizo su mas reprensible, mas ilejítima ra un justo pretesto del desa- picios del órden; porque para de intriga en intriga, de

siones, sin otra mira que la de sarios para que el país conva- órden; y, sin embargo de esa la República. crear un antagonismo político lezca de la inanicion en que lo afirmacion terrorista, hoi ese ¿Y qué se hace para imbuir tivos, mendigados entre sus proséli irreconciliable, para valerse han dejado los aspirantes? orden está asegurado con sola a las masas de estas doctrinas? tos, no se vé tampoco otra cosa, que la Constitucion por un Go- Se las azuza, se las hace sus- la oscuridad por falta de plan y de Nos resistimos a creer que Llamarse oposicion liberal bierno respetuoso. Quiere de- ceptibles, desconfiadas, y se en el uso de la prensa, se ig- una faccion sin tener de aque- cir, que si surjiera la revolu- las incita a la rebelion, para de sus defensores nos taladra el oido, catástrofe, ocasionada talvez por el de ilustrar al pueblo con las ta a los odios mal disimula- no destruir la constitucionali- ideas de ciudadano republica- amenazan invocando la libertad y sanas doctrinas, y la enseñan- dos, no es trabajar por los in- dad radicada, para traer en su no, de moralidad política, de las instituciones que atacan.

rias, groseras calumnias, mez- llan en las rejiones oficiales, son las consideraciones que se!

Otros son los únicos medios ferente atencion.

Hé ahí la mision de la pren-

Estamos en un órden cons-

facultad puesta al servicio de que empeorar las condiciones je prohibe severamente todo sonada se inicia, concluyenresentimientos y odios gratui- bonancibles en que nos en- movimiento revolucionario, to- do por ver talados sus campos, da tentativa de sedicion.

serreccion, para, tener al pù cambiarse por medio del he- ejercer; no hai deliberacion mandas de indemnizacion. blico en zozobra, en alarma cho, con los de un programa legal de los partidos y círcu-

para consigo misma y para

Porque, a mas de que la re- estravíos pasados, de toleran- accion política, de influencia de la demagójia, dé principio al parroquia de San Sebastian—Octupopular que el voto electoral aquí la idea y el sentimiento de la | para organizar el Municipio, mayoria nacional. mayoría del Estado, y no por blicos, vuelvan, por medio de la Representacion Nacional, cos, de la política de provecho, que una diminuta faccion, há me la revolucion, las esciciones, y el Poder Ejecutivo en conso- no perdonan medio de organizar la nester una de dos condiciones: los rencores, la intolerancia, nancia con las aspiraciones le- dominacion de los gobiernos de paro que tenga por objeto poner en fin, que juzga hasta de la jítimas de la mayoría, con las tido. en planta los principios mas conciencia de los funcionarios teorías, con las doctrinas mas ta atrevida, deduciendo contra el avanzadas.

Este contraste de un veraz cerquémonos a las ánforas,

ra cuya resolución no se debe escatimar ningun esfuerzo; o si no, que se tenga que restablecer, con el hecho, el imperio de la lei, la situación constitucional amenazada, profanda por los exesos, las demasías del Poder.

La revolución, comprendida así, estaría mui bien representativa algun principio a van de así, estaría mui bien representativa algun principio a van del así, a staría mui bien representativa algun principio a van del consecuencia de que la reposible conducta, debe toner un objeto mal intencionado, si les de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas de chinchonas. Las semen un objeto mal intencionado, si les describas describas de caidad del templo; describas de las alguns mandadas desde 1853, llegaron a legicas que para a caidar del templo; describas de las alguns principal de consecuencia de que la reresponsabilidad que para la reconstrucción de mi las describas describas des caidad del templo; de las tenga que para a la reconstrucción de micro de la ser lo que fué: la salvaguar- nobleza.

frecer algo de provechoso al tud de garantías que nos brin- les; ha sido un administrador sus parciales, que tuvieron el ta gravio de la Carta Fundamen- hacer irresponsables a los go- en impostura, empujó los bienos no hai cosa peor que picio, de donde la mano de Resuenan aun en nuestros bajarlos estrepitosamente, y videncia quiso levantarlos Cuanto no es el tiempo que turbar el òrden constitucio- oidos las fatidicas palabras de por medio de la revolucion, a la Nacion de un cataclismo se desperdicia en dar mas pa nal, la tranquilidad, las ga- que no era bastante la Consti- que, destruyendo el orden ha dejado sino el eco de sus bulo a la exaltacion de las pa- rantias, los derechos tan nece- tucion para gobernar con buen constitucional, es la muerte de zas, sin contribuir nunca a dila

milia.

Hasta cuándo no le dare- De aquí concluimos que no puede ser mas injustificable mos la tarea que incumbía a emanado del voto del pueblo, y cs. Por otra parte, ese Co por la liberales a coldado del voto del pueblo, y cs. mos a la libre emision del pensamiento el jiro que le está ciando no le dare.

hai oposicion propiamente disamiento el jiro que le está cha que represente la revolutrazado por la cultura y la citrazado por la cultura y la citrazado por la cultura y la cido ante la lei, y los derechos sas personales, no puede alcanzar

cladas de imprecaciones pue- donde se combina el modo de desprenden del estado normal la muchedumbre la conve- partido nunca puede ser un hombre riles propias de un escolar po- traducir a la práctica el siste- en que nos encontramos, para niencia de la situacion actual; liticon que no sabe lo que a- ma verdaderamente republi- que pudiera inventarse un porque ella trae garantías pa- fondo de verdades indiscutibles. pretesto que justifique el hera el individuo y para la propiedad, dos exijencias de premo bien entendido, el primer elesu reconstruccion: de esta mode en

el triunfo.

titucional, que es delito grapropietario, a quien se explopor medio del trabajo protejido y gata con impuestos, con emprésrantido, por un gobierno constitula pluma de Messieurs J. Leon Soubeiran La Constitucion que nos ri- titos de guerra en cuanta a- cional, elevado al poder sin la coac- y Agustia Delondre. Tomamos de este incendiados sus hogares, para,

por cierto, pero necesarios pa- tos calificados. Solo se delibera cuando no ra juzgar las cosas y ver si se está uno constituido, y nada puede apetecer un cambio de ramos se encuentra en el caudillo zuela. Hai un gran número de especies sin que antes esté motivada ¿No es verdad que la opi- mas que para depositar la om- situacion, es evidente que no partidarios exaltados de las causas jion de existencia, es de 900 métros al partidarios exaltados de las causas jion de existencia, es de 900 métros al por graves necesidades, e ini- nion publica ha pronunciado nímoda popular en ese Códi- hai revolucion posible; y si al- personales. ciada por la mayoría prestijio- ya su veredicto contra las doc- go Fundamental de garantias, guna estallára sería mil veces del pueblo, son felizmente la rémora de los que quieren un es decir para constituirse. Per injustificable

S. M.

El pensamiento dominante de Bolivia, consiste en establecer definitivamente una era constitucional, que No queda otro medio de poniendo termino a las aspiraciones

Una minoría en cuadro se levan- la consecucion de aquellas. gobierno cargos imajinarios a nom- ese deber tiene el honor de dirijirse table imiento, bajo la vijilancia de M. Si queremos que las locali- piracion que establecer la constitu- mo filantrópico, se sirva ordenar al ser responsables.

ni respetar la voluntad nacional.

en el camino del progreso, lleda por el conato de volvernos vando en sí una idea, una rea la reaccion con todos sus hoforma o el desagravio de las

Por estos motivos, cuando la furia

levantar el grito de sus pasiones, hasta caer en la insensatez de decla-

Pero mas remarcables aun que ésta le reconoce a aquel. provechos, se deja ir al acaso. En-Insinuaremos a las masas, a curre, ni se atreve. El hombre de de Estado.'

Estas pocas líneas entrañan un

mento que debemos procurar de consuno, es el establecimiento del órden puede evitar la ruina del templo, Mostraremos al artesano público y la constitucionalidad del

tividad y detienen el pedido tesano y del industrial, del político y del labriego, es el fruto que recojen los ambiciosos que sin pretesto Recordaremos al industrial lejítimo, interrumpen la marcha pael peligro a que lo espone u- offica de la sociedad, gritando liberna revolucion de aspirantes, tad, cuando no están oprimidos y ofreciendo instituciones que estando del árbol de la cascarilla en Asia y Euroque proclaman la guerra de vijentes no hacen sino conculcarlas.

tas, harto ha sufrido con ellas, y sin equivocarnos podemos asegurar, que Llamaremos la atencion del lo que aspira ahora es desarrollar

Hai enorme diferencia entre una marcas del Asia y América.

El mejor ejemplo de lo que aseve- dor, Nueva Granada y el Estado de Vene-

en que han sucumbido esos peque-

LA REDACCION.

BOLETIN DEL DIA.

bré 3 de 1873. Al Sr. Prefecto del Departamento,

Si es un deber para el párroco pro-veer al estado material y moral de que ha hecho en los mismos lugares estusu Iglesia. lo es tambien para las dios profundos sobre las chinchonas, fuè

El que suscribe, cumpliendo con presando ademàs, si convendria clau- vo de las chinchonas en los conservatorios

ra su trabajo, ruego a la abnegacion Pero si la revolucion se hae sinónimo de desòrden, de del modo como se condujo la extralimitado; ha hecho mal

ohistorico.la nore absolutamente los debe- lla otra cosa que el nombre; cion fraguada por los que re- hacerlas instrumentos de la a- organizarse para solo la diso- los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- de ilustrar al pueblo, con los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- de ilustrar al pueblo, con los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- de ilustrar al pueblo, con los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- de ilustrar al pueblo, con los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- de ilustrar al pueblo, con los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- de ilustrar al pueblo, con los que han asumido la mision ciacion, para dar rienda suel- disimula de ilustrar al pueblo, con que sel Representante del pueblo, el Mesías Salvador de la libertad, proteccion de ese respetable Conce- narquía, sin mas porvenir que una mayor ignorancia de las sus defensores nos taladra el oido, desplome de aquella, recurro a la proteccion de ese respetable Conce- narquía, sin mas porvenir que una mayor ignorancia de las sus defensores nos taladra el oido, desplome de aquella, recurro a la protección de ese respetable Conce- narquía, sin mas porvenir que una mayor ignorancia de las sus escritos ni la hidrofobia con que destruir la concerción de sus defensores nos taladra el oido, desplome de aquella, recurro a la protección de ese respetable Conce- narquía, sin mas porvenir que la sus defensores nos taladra el oido, desplome de aquella, recurro a la protección de ese respetable con que se la Representante del pueblo, el Mesías Salvador de la libertad, protección de ese respetable con que se la Representante del pueblo, el Mesías Salvador de la libertad, protección de ese respetable con que se la sus defensores nos taladra el oido, por con que se la Representante del pueblo, el Mesías Salvador de la libertad, por con que se la Representante del pueblo, el Mesías Salvador de la libertad, por con que se la Representante del pueblo, el Mesías Salvador buciones del municipio es "promo-Solo los que quieren perpetuar ver y vijilar la construccion y repaza practica a que debe estar tereses nacionales, no es repre- lugar el despotismo, la tirania, deberes sociales y hasta de fa- una causa personal, son capaces de racion de las obras públicas;" en es-

MCAL ANDA

Por otra parte, ese Concejo, ha creado un impuesto municipal sobre la internacion de licores; impuesto que, segun cálculos puede arrojar alguna suma, y que bien se puede destinar para el trabajo de la repe-

tida Iglesia. Al mismo tiempo, me permito su-plicar a ese H. Concejo, para que se digne mandar al Sr. Arquitecto municipal se asocie con el igual del departamento, a objeto de que inspecfondo de verdades indiscutibles.

Ante los intereses de un patriotisdo un informe detallado del estado su reconstruccion; de este modo se como tambien desgracias si cayese él

Aprovecho esta ocasion para ofrecer a U. mis sentimientos de apre-

Dios guarde a U.

Josè F. TAPIA.

INTERESES JENERALES

ACLIMATACION Y CULTIVO pa; resultados obtenidos en la Isla de Java, las Indias, Arjélia; en-sayos en el medio dia de

cion ni las intrigas de una falsa po- estudio algunos detalles sobre la aclimata-

sociedad rejida por la lei y la justi- La chinchona es, como se sabe, el árbol espues del triunfo, ser burdos cruelmente en sus deandas de indemnizacion.

Con estos recuerdos, tristes or cierto, pero necesarios paor cierto, pero necesarios pacia, en lugar de la que se espone a esperimentar las demasías de una faccion que hace de la política el objeto de un comercio lucrativo, disputando sus títulos con la competencia de los hombres de órden y de méritos calificados.

La chiaciona es, como se sabe, el arbol que produce la quina o cascarilla, esa corteza preciosa de la que tanto uso hace la medicina contra la fiebre, no debiendo ella misma sus propiedades fiebrifugas sino a un principio alcaloide, la quina. La chinchona es orijinaria de la Amèrica tropical y crece a diferentes alturas, en las competencia de los hombres de órden y de méritos calificados. selvas vírjenes de Bolivia, el Perú, Ecua

> nénos, y puede subir hasta 3,000 métros. La primera idea de trasportar las chinchonas a países otros que su patria de orijen pertenece a La Condamine, naturalista del siglo pasado, a quien se le debe una nos circulos que se han quedado re-de las primeras descripciones de la quina. zagados de la opinion nacional y que En su viaje en el Amazónas fué donde incitan hoi el desórden por medios La Gondamine tuvo la idea, por primera vez, de trasportar a Europa chinchonas vivas. Logró conservar las raíces de las chinchonas durante las primeras mil leguas de camino; pero un accidente de mar vino a destruir el fruto de ocho meses de cuidado. Tal fué el éxito desgraciado de la tentativa hecha para trasportar las plantas de chinchonas léjos de sus selvas nativas. Las tentativas hechas despues de esta época por otros sábios viajeros tampoco tuvieron buen resultado.

M. Weddell, naturalista contemporáneo, autoridades locales el cooperar hácia mas feliz: las semillas de chinchona que juntó en su viaje, fueron remitidas por él bre del pueblo, que no tiene otra as- a U., para que mediante su entusias- Houlbet, salieron y dieron las primeras plantas de chinchona que se hayan visto dades estén bien servidas a- cionalidad de los poderes públicos, Sr. arquitecto departamental, ins- vivas en Europa. Estas plantas han serque solo bajo un orden legal pueden peccione el templo de San Sebastian, vido para las primeras tentativas, casi toen consorcio del igual del munici- das desgraciadamente infructuosas, tenta-Los intransijentes del partido que pio, para que informen en detal so- tivas hechas ya en Africa, ya en Asia. Al

A nombre del pueblo, pretenden surarlo para evitar algun suceso faevantar obstăculos a la Administraon; se quejan de falta de liberted Con efecto, sería mui sensible Sr.

de Europa.
Es en la isla de Java doude, por primera vez, se ha logrado aclimatar las chinpudiera recaer sobre mí.

Siendo además evidente, que en la chinchonas han sido siempre cultivadas en cutualidad no cuenta mi Iglesia, si-

M. Hasskarl completó su mision colec-cionando en el Perú 400 plantas de chin-

ce sinónimo de desòrden, de del modo como se condujo la extralimitado; ha hecho mal se redujeron a sostener la guerra de ramo administrativo, del judicial y no diò los resultados que se esperaban,

solo para dar cabida a los que acaba de espirar, inculcando se le dieron; ha violado las leno pueden ni han podido o- al mismo tiempo en la lectro de la cabida de c

semillas, especies bien determinadas, aho-ra las buenas especies tienden a multipli-carse cada dia mas y mas en Java, y esta

Mr. Henderson vino primero: visitó una

para aclimatar las chinchonas en sus po-sesiones de las Indias datan del año 1853. Las primeras no tuvieron buen éxito; pe-ro el gobierno ioglés no desmayó. En del departamento Oriental, y que está pro-Junio de 1859, este organizó una expedi- so ahora con gran riesgo de su vida. cion con el fin de trasportar a las Indias britànicas plantas y semillas de diferentes

Mr. Millen, y siguiendo las huellas de Mr. especies de chinchonas de un valor real. O'Kelly, recoje datos importantes que qui-La dirección de esta expedición fuè con- zá los modernos vándalos desean destruir. finda a M. Robert Markham.

de América, tanto consigo mismo, como aun desde la cima del Gólgota. las que mandó con sus ajentes, fueron re-partidas en gran cantidad en tres locali-ha hecho. U. ha resuelto el problema.

pio de la experiencia, el 1.º de Junio de 1852, de 211, y, el 1.º de Mayo de 1866, era de 192, 765. buesos que ladran a nuestras puertas. Terminaré ésta, señor, reconociendo con placer la perfecta cortesía y las miras des-

de Ceylan, elevada a una altura de 800 metros sobre el mar, fué confiada a los cuidados de M. Mac Nicoll, y puesta bajo la direccion superior de M. H. K. Twaites, director del jardin botánico de Paradenia. Las primaras plantas llegaron allí en 1861. y el número total de plantas y estacas que se hallaban en Hakgalle a fines de 1865. era de 50,000. En esa fecha, 180,000 plantas habian sido distribuidas a particu- coronada con el mejor éxito. He visto y

La plantacion de Otakamuna, a 2,500 presidente de la república de Cuba. metros sobre el nivel del mar, con la plan-I,128 el 30 de Abril del mismo año, y a troncos, una semana ántes.

3,145 el 30 de Abril del siguiente año.
En el mes de Mayo de 1866, el número gua de distancia al sur del lugar de la esplantas distribuidas a particulares.

ciones de las Indias británicas, había cer- gamos a las avanzadas de la escolta del ca de de 2.500,000, y habían sido distri- presidente.

musgo el árbol vivo. Este hecho ha sido puesto fuera de duda con los análisis químicos de MM. J. E. Howara, J. E. de doscientas yardas a lo largo del sendero a Vry y el de M. Broughton, químico a-gregado alas plantaciones de Ootakamuud. En las otras colonias inglesas, como Mauricio, la Trinidad, Jamaica, Australia, etc., la introducción de las chinchonas no ha pasado del período de los ensayos. Sobre todas estas se elevaba otra que se ha-Sin embargo, las tentativas hechas en Jamaica y Australia han demostrado la po- cho mas grande ni mejor construida que

Los ensayos hechos hasta aquí en las colonias francesas, en Arjelia, Guadalupe, la Martinica, etc., han quedado completamente infructuosos; pero es menester no desmayar, y esperamos que se llegará a obtener buen éxito, sobre todo si uno recuerda el mal éxito del principio de los holandeses e ingleses.

Algunas tentativas de aclimatacion de

(Traducido para "La Reforma" del "A. no Científico e Industrial, de L. Figuier.")

CRONICA EXTRANJERA

Los republicanos en Cuba.

CARTA DEL PRESIDENTE CÈSPEDES AL EX-DI-RECTOR DEL "HERALD".

la mas espesa de las selvas vírjenes, y la misteriosos del Jardin de las Espérides dado de oro colgaba sobre la hamaca. cuda que se tenía sobre las especies culti- americanas, donde hombres mas barbaros vadas en Java, han sido las dos causas y despotas que los reyezuelos del Africa principales que han puesto obstáculo al descan dominar a otros cuyos piés han cardesarrollo de las plantaciones del gobier- gado de cadenas, llevándolos a vender co-no holandês. Sin embargo, una direc- mo cerdos a los mercados de Cuba; amos, cion mejor ha sido dada últimamente a que son mas peligrosos aun porque están este cultivo. Se ha obtenido, con buenas encubiertos con un traje engañoso que los

multiplicacion sigue un curso progresivo parte del Camaguey, y salió precipitada-que prueba de un modo positivo que las mente de la Isla comprendiendo las insidiochinchonas han sido ya aclimatadas alli, sas intimaciones de los coluntarios, que Las tentativas hechas por los ingleses asesinaron a un extranjero porque llevaba

Esto prueba una vez mas que la idea no M. Markham lienó perfectamente su muere y que los representantes de una idea mision. Las plantas y semillas que llevó la harán brillar a los ojos de sus hermanos,

dades de las Indias británicas; a Darjee- Ahora toca a vuestro gobierno ponerlo en

ling, al pié de la cadena del Imalaya, a Hakgalle, cerca de Newera-Ellia; a Ootakamuna, en las Meilgherrias, en tiempo de la presidencia de Madrás.

La plantacion de Darjeelin fué puesta bajo la dirreccion del doctor Anderson, diseator del iavdin hotánico de Calenta, del iavdin hotánico de Calenta, la humanidad, y que para hacerle libro en director del jardin botánico de Calcutta. la humanidad, y que para hacerlo libre an-El número de plantas que han formado el te el mundo civilizado, solo es necesario, núcleo de esta plantacion era, al princi- estrechar con mano firme a los feroces sa-

La plantacion de Hakgalle, en la isla apasionadas con que se han presentado vuestros comisionados en Cuba.

De U. con la mayor consideracion y

C. M. CESPEDES.

ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE CARLOS MA-

NUEL CÉSPEDES. Abril, 17 .- Mi mision, al fin ha sido

hablado con Cárlos Manuel de Céspedes,

Almorcó con el jeneral Modesto Diaz, tacion de las Neilgherrias, que depende quien me prestó su hermosa mula, y en de aquella, han sido puestas bajo la direc- compañía de dos oficiales y tres o cuatro de M. Mac-Jver, cuya habilidad y hombres, salimos para la residencia del ejecuidados intelijentes han producido les cutivo, en dirección al sur de Bermeja, al mejores resultados. En efecto, el 9 de través del bosque y cruzando el rio de los

de las plantas de chinchonas existente en las colinas de las Neilgherrias era de 1.423, montañas sobre el pequeño rio había muchos campamentos abandonados por los cuchos campamentos con cuchos campamentos cuchos campam banos. En un claro, cerca de estos había Este número, ya mui importante, se ha un árbol, a cuyo pié me dijeron habia sido fusilado últimamente el comandante espahabía mas de 1.500,000 plantas de chinchonas en las colinas de las Neilgherrias, Pasando este punto y dos o tres colinas y a las que era menester anadir, como ya lo montañas intermedias tomamos otro camihemos dicho, mas de 400,000 plantas dis- no abierto en direccion a las montañas. Sitribuidas al público. En todas las planta- guiendo este camino una o dos millas lle-

sibilidad de aelimatar las chinchonas en e- las otras. Era el palacio ejecutivo, y la residencia de Cárlos Manuel Céspedes,

prudencia en España, cortés, político e impreviso en su trato; natural de Bayamo. Habla con cuidado, y su conversacion es deliberada y sentenciosa. Cuando y ol o ví em au rancho estaba vestido con un traje completo de jénero color de paja, pantalo estaba vestido con un traje completo de jénero color de paja, pantalo de sangre reconociendo nuestra chaleco y saco. Tenía puesta una cachusta de corda de color ceniciento claro, lleviada de corda de color ceniciento claro, lleviada un reloj con un simple cordon negro sin inguna otra apariencia de joya. Calzaba botas de charol que modelaban un pió tabo de confederacion de las Antillas, con pequeñas y algo huesosas. La impresion la confederacion de las puertas de las independencia y dejando los edificios públicos, fortalezas, arsenales, este, en el estaba todas las resistencia sobre un plán de formar una confederacion de las Antillas. Céspedes.—Só han hecho algunas proposiciones en este sentido. El jeneral Sikles un tiempo pero terminó como el humo. La idea era formar una proteccion bajo el tímitos e pase por lejanos campos de británicos es pases por lejanos camp

las plantaciones" neerlandesas de chinehonas; solo haremos observar que el sistema
de cultivo de M. Yunghuhu, que consistía en plantar las chinehonas a la sombra

LA ENTREVISTA.

Céspedes. - Mr. O'Kelly estuvo aquí y

son. Sobre este motivo puedo tambien de la isla.

Cespedes. —Siento que los españoles, haqueja, nosotros miramos con ansiedad háquan levantado la bandera negra, cometiencia la América a la gran nacion represendo ultrajes sobre las mujeres, niños y jen-tes pacíficas, creando la actul condicion de miento y ayuda. Nosotros sabemos que tes pacificas, creando la actul condicion de miento y ayuda. Nosotros sabemos que Un dia, en los albores del Americano, guerra sin cuartel. Los cubanos han he- las ardientes simpatías del pueblo america- consugre algunas cuartillas a la monogra-

tental el mai fatto de principio de la samente, dindome un cordail y ardeno de las chiachosas hat as de hichas en otres particular en contenta de las chiachosas hat as de hichas en otres paises, en particular en comercas dependiente de Espais y Potraga.

diente de Potraga.

diente de

pequeñas y algo huesosas. La impresion pago de la indemnizacion. Pero nada reque me produjo fué la de ser un hombre astuto, bien comido y bien leido.

noticias de que varias familias y siete voluntarios armados se habian presentado en solo un trapo para cubrir su de el campamento de Modesto Diaz.

Mr. Millen .- Mucho so ha dicho sobre se fué. Los españoles lo han hecho pri- la cuestion de anexion y descaría señor

Agramonte entónces, sin contar con el dos; su volantad es suprema y no solamentiempo necesario para avisar al presidente te no me opondría sino que apoyaría la mepor el correo la presencia de Mr. Hender- dida como de canveniencia para el porvenir

Henderson en Puerto-Principe. Cespedes ramos sostener un gobierno propio, que semos nuestras vidas; que él consideraba mejor que me fuese a Jamaica, para lo cual
lítica que Mr. Fish ha observado coe noscreia que podía enviarme dentro de pocos otros. Al principio de la revolución se les dias ques había un bote listo en la costa. permitió a los españoles que construyeran Además que Mr. O'Kelly sería puesto en treinta cañoneras en Nueva York y se les libertad mui pronto porque los españoles no podían hacerle nada. El habia procedido francamente y ellos sabían lo que él intentaba hacer. En cuanto a mí cra difetel mismo Remington fué obligado z romper tentaba hacer. rente porque yo no habia revelado a los es- su contrata con los cubanos porque era una pañoles el carácter de mi mision, si era co- infraccion de la neutralidad. Tambien el jido podían descargar sobre mí toda la se- presidente Grant en uno de sus mensajes veridad y el espíritu rigoroso de las leyes anuales al Congreso consuró bruscamente militares. Yo le dije que había otra cues- nuestra inhabilidad para combatir con los tion que ventilar para lo cual yo me arries-garía voluntariamente en cuanto fuese ne-como una turba de fujitivos huyendo de un Abril de 1861, M. Mac-Jver entró en posesion de 635 plantas pequeñas de chinsenales recientes de una batalla, por los
chonas, cuyo número habia sido elevado a
agujeros que las balas habian dejado en los
I,128 el 30 de Abril del mismo año, y a
troncos, una semana ántes.

El caso del Pioneer fue visiblede sus súbtidos. Estaba convenido de aninoles. temano que en caso de que Mr. O'Kelly mente uno de aquellos en que las autorida-obtuyiese una pronta libertad, yo me iría a des de los Estados Unidos nos hicieron la me presentaria a los españoles en Manza- guna nacion o eran piratas. Si lo primero, nillo.

Mr. Millen.—Cree usted, señor presidente, que sea posible algun arreglo pacífico entre los españoles y los cubanos para poner término a esta guerra?

Céspedes.—No puede pensarse en arreglos con los españoles mientras ellos .predes de la manada me enviado case a las seis de la mañana, en una júcara de coco que el sentimiento nacional. La prensa británica es el alma del sistema parlamentación, porque es el medio único de esclarre el siguiente autógrafo:

Unidos, como hicieron los ingleses en Nassau con el Lillan; pero si eran piratas, todos los hombres que se encontraron a bordo debieron haber sido escentrados como acimila de la mañana, en una júcara de coco que el sentimiento nacional. La prensa británica es el alma del sistema parlamentación, porque es el medio único de esclarre el siguiente autógrafo:

"Millen.—Al año y medio despues de mi muerte, segun los periódicos españoles, he tenido el placer de recibir su visita hoi, debieron haber sido españoles al cumplia mis 54 años de adad.

La accion de la ras seis de la mañana, en una júcara de coco que el sentimiento nacional. La prensa británica es el alma del sistema parlamentación, porque es el medio único de escalare el siguiente autógrafo:

"Millen.—Al año y medio despues de mi muerte, segun los periódicos españoles, he tenido el placer de recibir su visita hoi, del cumple mismo de la prensa británica sobre de la mañana, en una júcara de coco que servía de taza. El 18 que era el dia del cimple de la mañana, en una júcara de coco que servía de taza.

"Millen.—Al año y medio despues de mismo a la cumple mismo a la cumple de la mañana, en una júcara de coco que servía de taza.

"Millen.—Al año y medio despues de mismo a la cumple mismo a la cumple de la mañana, en una júcara de coco que servía de la mañana, en una júcara de coco que servía de la mañana, en una júcara de los caterá de la mañana, en una júcara de coco que de la mañana, en una júcara de coco que de la mañana, en una júcara de coco que de la mañana, en una júcara de coco que de la mañana, e tendan gobernar la isla. Independencia o debieron haber sido ejecutados como crimi- al cumplir mis 54 años de edad. muerte es el ultimatum de los cubanos.

Mr. Millen.—Pero al cabo algun arreglo autorizados los Estados Unidos para captubuidas cerea de 300,000 a particulares.

M Mac-Jver ha llegado a doblar y triplicar, con un cultivo acertado, la riqueza de scortezas en alcaloide. Ha obtenido de las cortezas en alcaloide. Ha obtenido de set resultado notable cubriendo de este resultado notable esta resultado notable esta resultado notable esta resu cho con frecuencia proposiciones para regularizar la guerra bajo principios mas humanos, pero los españoles dicen que nosotros somos unos bandidos y han rehusado aceptar nuestras proposiciones.

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente de la prensa alguna de este colo-sal diario pueda decirse que es el mas elevado represante de la prensa británica de la trintas de la tiene de consideraba cada una de sus colonias co-sal diario pueda decirse que es el mas elevado represante de la prensa británica de mounta fia de la trintas de la trin

recilidade l'airio inglés gunos, como usted vé, están desnu otros están mejor, segun lo que h do conseguir en los combates con sionero en Manzanillo. No esperábamos tener el gusto de ver otro comisionado del "Herald" e informar al pueblo americano. "Herald."

Mr. Millen.—Lo siento mucho por mi amigo O'Kelly y espero que presto será puesto en libertad. Si no lo fuese, mi deber es presentarme tambien. En cuanto a mi presencia aquí, presumo que el "Herald" e a cuanto a mi presencia aquí, presumo que el "Herald" e informar al pueblo americano.

Céspedes —Al estallar la guerra había indudablemente una gran mayoría del pueblo en favor de la anexion de la isla a los Estados Unidos. Nunca fui mui partidamentos en cambio con los que tienen mos mentos en cambio con los que tienen mos mentos en cambio con los que tienen mos en cambio con los que tienen por a tener la cautidad necesaria para tener la cantidad necesaria para con en la cuestion de Cuba, y creo que sería mas dificultoso hacer guardar silencio a dos corresponsales que a uno y que si guey una demostración con el obieto de esta razon ha sido imposible tener en órden uno fracasa sin poder llegar a vuestra presencia el otro podría.

El presidente me hizo entónees algunas preguntas sobre como habia podido yo escapar de la vijilancia de los españoles y que si ellos tenían conocimiento de mi llegada al campo de los cubanos. Me refrió el caso de Mr. Henderson: y me dijo que set caballator babia dado un informe mu lisonjero para los cubanos, pero que sentía do lo que oste caballator babia dado un informe mu lisonjero para los cubanos, pero que sentía do lo que oste caballero habia dado un informe mu lisonjero para los cubanos, pero que sentía do lo que no era cierto.

Mr. Henderson, indudablemente vió a Agramonte y parte de la caballería del Camagüey donde se hallaba al como disto García, distante 15 dias de marcha del Camagüey donde se hallaba Agramonte entónces, sin contar con el tiempo necesario para ayisar al presidente me hizo entónees algunas preguntas sobre como habia podido yo escapar de la vijilancia de los españoles, porque se trabal na stator na subon mobale de ambiciosos, cada una de las cualest tiene por flor un periódico con contar con la Cámara de Diputados que se hallaba altíc no seitos. La Udamra adoptó no aprovande la armas; por aprica de la campo de los cubanos. Me refrió el caso de Mr. Henderson; y me dijo que set caballaro habia dado un informe mu lisonjero para los cubanos, pero que sentía de caso de Mr. Henderson; y me dijo que set caballaro habia dado un informe mu lisonjero para los cubanos, pero que sentía de caso de Mr. Henderson; y me dijo que se to challaba altíc no seitos. La Udamra adoptó no aprovandos de rifles de diez a doce mi hombres. De estos una atercera parte están armados de rifles de diez a doce mi hombres. De estos una precisión y caparita de se manciono. El número exacto de dombres que tenemos sobre las armas; por aprovandamente para de la vijunta de su número. No nos cuesta niguna trabajo conseguir reclutas de su número. No nos cuesta niguna trabajo conseguir reclutas de cuesta ningun trabajo conseguir reclutas de municiones; visitarlo é jorar mucho. El Dr. Bravo, nuestro se- vecindad están escluidos de sus columcretario de la guerra está justamente aca-bando una nueva plantilla para la organi-tretener, sino a instruir. Es una máquizacion del ejército que estoi seguro que ól na fuerte y poderosa, política y comercial, tendrá mucho placer en mostrársela a usasegurar que el secretario de la guerra, por Los cubanos son de un carácter pacífico forden de Oéspedes, me concedió la copia del informe dado por el jeneral Agramonte al presidente referente a la visita de Mr posible, sin embargo, que nosotros pudiónes en las fábricas que hemos estraler y refinar el mentos. Para construir semejante aparate del informe dado por el jeneral Agramonte y la de la presente lucha lo comprueba. Es posible, sin embargo, que nosotros pudiónes en las fábricas que hemos establecido recientemente, en varios puntos de la isla. cientemente en varios puntos de la isla, terra. me dijo que no veia que se ganaría con que ría por supuesto, preferible a la anexion, Tambien podemos rellenar los tubos de las yo lo mismo que Mr. O'Kelly espusiese- aun a los Estados Unidos. Los cubanos cápsulas metálicas de Remington y nos ocu-

> Mr. Millen .- Cuál es la opinion de usted. Sr. presidente, sobre los voluntarios? fraccion política y representada mas elevade ellos que puede ser de 27,000 de los El diario inglés es un árbitro; su poten-89,000 que figuran solo en el papel, son una partida de lo mas intolerante y bárbaro que pueda imaginarse; y que la parte su ejercicio. En todo tiempo, el diario cubana de ellos, lo ménos el noventa por británico critica es decir, aprueba o cen-ciento se están equipando y disciplinando sura segun su leal saber y entender, vien beneficio del ejército cubano. Ellos solo jila a los partidos, estimula o azota a los esperan la oportunidad para pasarse a nuestras filas con sus armas y uniformes. De rarse cuando no están en comunion con la que no me equivoco en este concepto tengo opinion, escudriña y traduce esta opinion, la prueba todos los dias. Como ejemplo y es el eco imponente de todas las volun-puedo citar los últimos como de Calisito, tades que la forman y que no tienen reel Congo, las Tunas y otras guarniciones

> verifiqué. residencia del Ejecutivo de la república de los diarios, y de ahi procede el crédito, la Cuba durante cuyo tiempo tuve frecuentes respetabilidad y la influencia del diario iny lasgas conversaciones con Céspedes. To- glès, las cuales son proporcionales a la las las mañanas me enviaba cafe a las seis precision y exactitud con que interpreta

El periodismo inglés.

Juidos.

Jideas jenerales, sale del aislamiento y del tras varias reformas, sino tambien la reMr. Millen.—Desearía, señor Presidente, hastío. El diario inglés hace del lector signacion con que la nacion acepta su ac-

DIGITALIZADO Chivohistorico 120 cio a dos corresponsales que a uno y que si guey una demostracion con el objeto de esta razon ha sido imposible tener en orden revolucion perpetua hai una especie de veuno fracasa sin poder llegar a vuestra preventilar la doctrina de la anexion. Se nuestros archivos militares, y por lo tanto jetacion permanente de ambiciosos, cada

Periódicos asì creados, así robustecidos, no son en la mayoría de los casos los representantes de un partido; se ciernen sobre los intereses y exijencias estrechas de una

presentacion directa en la administracion Terminada la entrevista, el presidente o el parlamento. Porque es tal, la opime invitó a comer en su compañía, lo que nion inconsciente o al ménos latente o indefinida busca la traduccion de sus impre-Permanceí del 17 al 20 de abril en la siones escrita cada dia en las columnas de

la masa nacional es segura y constante; no El 20 me despedí del presidente y salí pero perpétuo empuje y ella hace las repara el campamento del jeneral Modesto voluciones morales, evitando con su sosc-

apreciacion y dar una leccion a ciertas erróneas susceptibilidades de amor propio mui arraigadas hoi entre los españoles, itaremos un caso. A principios del siglo la Gran Bretaña consideraba cada una de sus colonias co-

Mr. Millen.—Tiene usted alguna idea señor presidente, de que la guerra pueda terminar pronto? ¿Cree usted que los cubanos triunfarán?

Cespedes.—Nosotros llevamos ya cinco años de lucha y esta solo puede terminar con la independencia de Cuba o con el esterminio de los cubanos. Cuándo terminarán, no es posible decirle. Los españoles creen que si yo muriese, la guerra concluiría; con este objeto han enviado nada ménos que seis diferentes individuos desde la metrópoli cra el carácter moral y filosófico de la jenera-territorio de que la metrópoli cra el carácter moral y filosófico de la jenera-tro, La prensa comprendió la primera desonomia colectiva y fijar los rasgos jenéricos de los periódicos ingleses, es hoi mi objeto, y no por puro caprieho emprendo de este particular sería distraer y debilitar nuestros esfuerzos contra el enemigo comunidade de la prensa inglesa. Trazar esta disonomia colectiva y fijar los rasgos jenéricos de los periódicos ingleses, es hoi mi objeto, y no por puro caprieho emprendo de este trabajo, sino porque en vispera de consagrar algunas pájinas en la prensa francesa, cuya índole es tan diferente de la del periodismo de allende la Mancha, me ha parecido instructivo y oportuno el iniciar a mis lectores préviamente en el carácter moral y filosófico de la jenera-tro, La prensa comprendió la primera desou de los periódicos ingleses, es hoi mi objeto, y no por puro caprieho emprendo de este trabajo, sino porque en vispera de consagrar algunas pájinas en la prensa indiente de los cubanos. Cuándo terminar nuestros esfuerzos contra el enemigo com muestros esfuerzos contra el conseguer de consagrar algunas pájinas en la prensa francesa

que era preciso variar de politica exterior, Paris. retirarse de la esfera militante, y la pren-sa sin decir esto abiertamente, porque la prensa inglesa sabe callar el fin y allanar noix, Ricord, y Jaqurmier, nombrados que el diario inglés, considerando que esta era la política que convenía a un pueblo enya asombrosa prosperidad es en gran parte artificial y que tiene tanto que per-der con las crisis, ha sabido hacer acep- 2. El método por incision, prime

La guerra franco-prusiana y la cuestion ceta o por aguja.

del Alabama nos facilitarían argumentos 3, o No consta que el vírus degenero en apoyo de nuestra tésis, pero nos harían por su trasplantacion sucesiva o indefinitraspasar los limites de este estudio. Ha- da de animal a animal. remos, pues, punto reasumiéndonos.

La prensa inglesa es la fuerza incansa- individuos de la especie bovina. ble que remueve las maneras de la opihasta los instintos de la vieja Inglaterra. de la vacuna. Esta fuerza no és infalible; comete sus e- 6.º El número de pústulas que se rrores, pero los sabe correjir. Su caracter logran es idéntico con uno u otro fluido. impersonal le hace fáciles las palinodias dos. No teniendo vanidades que contem-plar puede humillarse y reconocer sus e-S. El cow-pox se deteriora mas ráes servir al pais, y miéntras lo sirvo no cion en placas o en tubos.
hai para ella humillacion.

9. Es posible sostener el servicio

inglesa no es doctrinaria es escóptica. derados. [16] Sus odios y sus amistades cambian y no

y juicios estravagantes, tales como los e-

mitidos durante la guerra franco-prusiana. Si a eso se añade que la prensa inglesa practica friamente el vae viotis, y es la primera en cehar al agua a los que caen profilática de viruela. mortalmente heridos en las refriegas internacionales, se comprenderá que mui esti-

En este particular, la prensa británica no tiene sino un mèrito: la rapidez y jeneral exactitud de sus informes.

Mas apesar de estos lunares, las cualidades dominan en el diario inglés, que debe ser y es para todo pensador de nuestro tiempo, el primado de la prensa universal.

ÁNJEL DE MIRANDA.
[De "El Mercurio" de Valparaíso.]

DISERTACION

Sobre la vacuna en sus relaciones con la viruela.

Leida en la Universidad de Lima el 18 de Abril de 1873. POR

Enrique Elmore.

[Conclusion. Véase el número 242] No queda en al dia etro medio que la procreacion del cow-pox en el mismo anicunacion, bajo la direccion de la Facultad sion de la sífilis y de la lepra; y no nos encontraríamos jamás en los duros conflictos por los que pasamos hace pocos meses, cuando no había fluido en Lima, que es el mayor de los desconsuelos que puede a-contecer en una poblacion epidemiada. Pero eso sí, jamás llegaremos a obtener todo el fruto que está llamado a dar un establecimiento de ese género, si no se o-bliga por una lei del Estado a vacunar a todo recien nacido, del mismo modo que se les hace bautizar por la igelsia, y del

mismo modo que se les deberia hacer ins-

cribir en los Rejistros Municipales. [14], lo que hace que la gente pobre, jus- la condesa de N....... tamente la mas propensa a contracr y sostoner la epidémia por sus hábitos de desaseo, por su vida abusiva y por su deficiente alimentacion y recargo de trabajo, no

Esta union de dos de las mas alprimer dia de nuestra fatal union,
mi justo encono estalló al fin. La
así apesar de sus gritos y de las láin derribándolo al suela de la Zerda, Manuel de la Zerda, Josó M. de la Fuente.

Cobarrivias, Deciderio Mérida, Matias
ruido en Paris.

Nuestros lectores pueden inzera nacion que propongo, en el que la contribucion, por cabeza, no deberia exeder de 5 centavos, para hacer accesible su bienhechora influencia, a todas las escalas de punto es desdecoroso q' en el famoso y opudados, y que no se dedique ni 4,000, que bastarian, al objeto expresado.

[14] He comprado repetidas veces tu-

(15) Bousquet, Notice sur le con-pox ou petite rérole des vaches, découvert a Passy on 1886. Paris, 1839.

tus previsores comprendieron en Inglaterra comision de la Academía de Medicina de

el camino que a él conduce, preparó al por la Academia de Medicina para estudiar pueblo inglés a esta trasformacion. Hoi el modo de practicar la vacunacion anieste cambio es un hecho; no examittare- mal, instituyeron una série de experimenmos aquí su esencia, no investigaremos tos propagando el cow-pox de ternera a sus caracteres y razon de er; solo dire- ternera con el fluido napolitano dado a mos, porque cumple a nuestro propósito, Lanoix por el Dr. Negri. Los resulta-

tar esta abdicacion a la mayoría de la na- pramente empleado, no ofrece ventaja alguna sobre el mótodo de puncion por lan-

5. º El volumen de las pústulas pro-

nion y lentamente trasforma las ideas y ducidas por el cow-pox es mayor que el

7. º El cow-pox dá granos supernuque tanto repugnan a los periódicos firma- merarios al rededor de la pústula princirrores sin padecimiento moral Su afan pidamente que la vacuna por su conserva-

En las cuestiones exteriores, la prensa de vacunacion animal con gastos mui mo-

Segun los recientes descubrimientos del están siempre en armonía con sus opinio- Dr. Chauveau, se puede producir en la nes en lo interior. Para ella la Europa es vaca una erupcion generalizada, y no li-

Resulta de todo lo dicho:

mento, ni hecho alguno puede destruir, ni siquiera debilitar la justa confianza que se debe tener en la vacuna humana como

os casos mui raros de una erupcion bas- y le muestra el foso.

Que el cow-pox permite practicar estas dos operaciones con fluido no solo nuevo, sino palpitante aun.

Que la vacuna hominal puede comunidolencias humanas.

mal, inoculando al hombre solo con el fluido de la vaca y prescribiendo la reacu fluido de la vaca, y proscribiendo la vacana hominal. Esto es, juzzo necesaria la
creacion de un Instituto Nacional de Vacreacion de un Instituto Nacional de Vacreacion de la Paz,
creacion de la Paz, de Medicina.—En un instituto de esta naturaleza se generaría por el cultivo la cantidad necesaria de fluido para satisfacer todas las exijencias posibles en el país; se inocularía un fluido de enerjia en mecho superior al vírus hominal, y por lo tanto, de accion mas duradera, y ménos susceptible de fallar; se evitaría la trasmisión de la sifilis y de la legra; y no nos con de la sifilis y de la legra; y no nos controlled and material o por imposibilidad material o por imposib nacidos por imposibilidad material o por sin vacunar, que son los conservadores de cha odiosa por la traicion de la mu- hijo al padre, un cruel, sacrilego y Mendoza,-ignorando la detencion de Zala epidemia, no habrian contraido el ger- jer que yo amaba con toda la fuerza despiadado golpe en la sien: sin em nabria, Pedro Maria Soliz, Juan B. Comen de la enfermedad. El celo de la administracion y de los médicos siempre se sada, dirijida a la marquesa, y es estrellará contra el indiferentismo de unos pocos,-indiferentismo que la lei no considera como delito, pero que debería ser calificado como tal.

ENRIQUE ELMORE. Lima, Abril 18 de 1873.

V. º B. º - Celso Bambaren.

te alimentacion y recargo de trabajo, no pueda vacunar a sus hijos. —Añádese a cesto la extremada rareza de la aparicion espontánea del cow-pox. Desde Jenner hastà nuestros dias no se han encontrado por Sacco; en Passy en 1836 por Bousquet [15]; en Nápoles por el Dr. Palaseiano; en Beaugeney, por el Dr. Bréche-

El marqués de P.....poseía en Auvergne un antiguo castillo que habitaba con su familia durante una Este suplicio es horroroso, nuestra sociedad. Otras naciones, menos parte del año. Hacia poco mas o ricas que la nuestra, poseen ya estableci- menos quince dias que se habian ver en la mano, y en el momento mientos como el que indico, y hasta cierto instalado allí, cuando repentinamen-punto es desdecoroso q' en el famoso y opu-te manifestó la intencion de volver lento Perú se gaste 40 millones en un a- a Paris. Al efecto, ordenó a sus no solo en ferro-carriles, y 6 o mas en sol- criados que partieran esa misma no-

[16] La comision disponia de 6,000 francos para verificar sus investigaciones, bitos capilarca que a lo mas contendrían 1 o 2 gotas de flido, al precio de 4 soles cada uno. Ese precio es bárbaro.

rero que partiese a caballo a llevar MARQUES DE J y vuélvase al amanecer.

Juan parte con la carta. A las antes del crimen. cuatro de la mañana vuelve precedi-do del conde de P......El desorden de lo que ocurra a nuestros lectores. del vestido de éste y su palidez mortal, revelaban su emocion. De un vuelo salta a tierra, golpea en la re-

-Cárlos! Cárlos! soi yo! tu hermano!

No habiendo obtenido respuesta, el conde vacila. "Habré llegado demasiado tarde!," dice. El anciano camarero, pálido y desencajado, como el caballero, no puede balbucastillo gritando siempre: —Cárlos! Cárlos! soi yo!

Juan ha descubierto algo, le exita a caballero.) Que la revacunacion, practicada opor-tunamente, asegura al descubrimiento de hablar; pero el anciano ahogado por

un grito de terror.

Que, gracias a los progresos increibles estaba atada a la columna, tenía el milia y a puertas cerradas.

dice toda la verdad. El matador ha ce cabeza de proceso. Por este llaconsignado allí, desde el principio mamiento el Sr. Virreira hijo del Castaneira, Arístides Rosales, José Isentero, escrito de su mismo puño:

La necesidad de cultivar el verdadero cow-pox es tanto mas urgente, cuanto que, a su degeneracion, se agrega la dificultad de conservarlo por su rápida descomposicion en los climas tropicales o cálidos, y su consiguiente y natural carestía [14], lo que hace que la gente pobre, justifica de su padre, luego el reloj y le arroja en la cara de su padre, luego el reloj y le arroja en la cara de su padre, luego el reloj y le arroja en la cara de su padre, luego el reloj se evapola así en mi presencia, bella como el de su padre, luego el reloj se evapo- la Zerda, Manuel de la Zerda, Querubin

los ojos, y al percibir sus hijos ten- ces que secunden la sancion de didos a sus piés esclamó:

-Miserable! por gracia matadme!

"Me aproximé a ella con el revólque le ponía el cañon casi sobre su frente, mi mirada eucontró la suya. Sentí debilitar mi valor; pero el re-cuerdo de mi afrenta fué mas fuerte que la piedad. Cerré los ojos. tiré del gatillo, y despedacé el crá- un papel suelto. neo de esa mujer infiel.

"En este instante despues de ha-traria de Da. Manuel A. Sanabria y o-

tijio militar de la Gran Bretaña; allí se vió! Per etra parte, mui fácil y per demás che, con el objeto de que preparáran bia dado a esa mujer mi vida entera. mero, se balla en tela de juicio y su que su ejército era valeroso, pero escaso y sencillo sería organizar el instituto. Así el palacio que poseía en dicha ciumalorganizado. Desde entónces los espírise deduce de la memoria que presentó la dad, en el barrio de Saint-Honoré; tengo que reprocharme una falta.

tus previsores comprendiaren en la classera comprendiaren en la cla El último dia lo pasó en su gabi- me juzgarán como quieran. Apelo los ultrajes de que se le nensa. nete arreglando sus papeles. A las a la elemencia de Dios delaute de siete de la noche ordeno a su cama- quien voi a comparecer.—Firmado:

> una carta al castillo de Den La justicia llamada al lugar del dad, las garantías y el respeto que donde residia su hermano. Al par-tir le dijo: usted ya no es un joven, pesquisa. Pero hasta ahora el con-todos los vecinos de cualesquier y tiene que andar seis leguas, per- de ha rehusado comunicar a los ma- políticos que seamos. No se recue ncete, pues, en casa de mi hermano, jistrados los detalles contenidos en la carta que le dirijió su hermano dadano que ha visto siempro de parte la autoridad, el relijioso respeto a la l

> > GASTON VASSY.

(Traducido de "Le Fígaro.")

REMITIDOS.

La sancion Pública.

En el número 240 de este periódiel conde se yerque, corre al rededor mente nos describe el Sr. Maldona- tales como la formacion de un hermose

de están las habitaciones de su her- definitivo en los negocios que se le nal trabajo el arregio de varios caminos o un mercado o un antiteatro esperimental. O diseca el cadáver, o señala al entrada el sistema circulatorio, sea por los vasos fermo como de buena presa para los especuladores británicos. En este particular, la prensa inglesa es poco estimable; pero la prensa inglesa es poco estimable; pero la ferentemente en el hocico y en los órganos de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, se incomendaron [adviértase que ningunos tenía pendientes] creyéndolo gunos tenía pendientes] creyéndolo mui caballero para que el importe de este negocio, que se halla cargado el importe de estan las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita a la alcoba. Los lechos no están las habitaciones de su hermano y de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipita de cadáver, o señala al entada o la vicio de la marquesa, y se precipit es lógica con la idea estrecha que el inglés so ha forjado del patriotismo.

Su egoismo invencible la aconseja mal
en tales circunstancias y ofusca su juicio.
De ahí dimanan graves descencianes so la conseguido del control de la marquesa, se entencias presentada a mis acreedores tencias presentada a mis acreedores tuviese un valor legal, hemos visto
falta, a no ser un tubo de cow-pox y un el castillo precipitadamente. El conDe ahí dimanan graves descencianes so la falta, a no ser un tubo de cow-pox y un el castillo precipitadamente. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores tuviese un valor legal, hemos visto
falta, a no ser un tubo de cow-pox y un el castillo precipitadamente. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores tuviese un valor legal, hemos visto
falta, a no ser un tubo de cow-pox y un el castillo precipitadamente. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores tuviese un valor legal, hemos visto
falta, a no ser un tubo de cow-pox y un el castillo precipitadamente. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores tuviese un valor legal, hemos visto
la falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. Ella ha dejado, pues,
tes: ha conseguido del Gobierno del Jela falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a mis acreedores
tas la víspera. El conla falta de (imajinarias) existencias presentada a De ahí dimanan graves descepciones, semejantes a las que esperimentó durante la
guerra separatista de los Estados Unidos,
Resulta de todo lo dicho:

Tata, a no ser un tabo de cow-pox y un el castino precipitadamente. El contata dimanan graves descepciones, sepoquito de dinero, el omnipotente por exde no sabe que hacer. Desalentado al Sr. Virreira con una risa sardònivianos para estas escuelas; ha desplegado
se deja caer en una poltrona.

Resulta de todo lo dicho:

Derenente Juan aparace en la sign al que de cow-pox y un el castino precipitadamente. El contata durativa dolor interta dol Derepente Juan aparece en la inferirle un golpe en la sien al que de estas, estimulando a los piños con ob-Que ningua consideracion, ni argunento, ni hecho alguno puede destruir,
i siquiera debilitar la justa confianza que
e debe tener en la vacuna humana como
rofilática de viruela.

Derepente Juan aparece en la dates llamaba su padre (hijos de familia envidiad al Sr. Virreira que
de uno y otro sexo. Ha formado cuadros
confiatica de viruela.

Luan ha descubierto algo, le exita a
caballero.)

mable bajuel punto de vista interior, lo es infinitamente ménos bajo el aspecto exterior.

Intimente, asegura al descubrimiento de la emocion, no puede articular mas plar ingratitud, trató de romper los preceptores y ha suministrado en fin, toque estas palabras: "venid! venid!,"

vidrios de la mampara de nuestra dos los datos convenientes para el aupuerta (con objeto de alarmar el mento y mejora de las escuelas. El Gotarda, en general mui benigna.

El conde, viendo a Juan a punto pueblo sin duda) al salir de la habilierno y el Cancelariato, son testigos,
Que alterandose con singular rapidez la de desmayarse, le toma en sus bratacion como en efecto lo hizo [hé a- y han aplaudido el infatigable ardor de vàcuna conservada, es indispensable practicar las vacunaciones y revacunaciones con el fluido nuevo.

Que el cow-pox permite practicar estas dos operaciones con fluido no solo nuevo.

Que el cow-pox permite practicar estas dos operaciones con fluido no solo nuevo.

Que el cow-pox permite practicar estas dos operaciones con fluido no solo nuevo.

Que el cow-pox permite practicar estas de la puerta de la sala de que probablemente se arrancó al salir parciales y desapasionados, no desmintiégre debajo de la puerta de la sala de que probablemente se arrancó al salir parciales y desapasionados, no desmintiéarmas. El conde llama de nuevo a precipitadamente despues de haber ramos las imputaciones que se han dirijisu hermano y no contestándole, codestrozado la mampara." ¿Y qué car la sifilis, la lepra y otros contagios, a quienes se debe un buen tercio de las pe la puerta, y retrocede lanzando para y luego las manos y dejar el de la prensa, seriamos injustos e ingratos. de deciros que hemos encontrado pern grito de terror. | pendiente del reloj? Segun este epi- y podría atribuírsenos inteligencias secre- fecta exactitud y un esmerado órden tas o complicidad con el autor de ese en todo. Que el empleo del cow-pox previene invariablemente la propagacion de tales y arcos que se apoyan en una ancha se, al hecho puesto que solo tuvo lu-papel. La marquesa gar en el hogar, en el seno de la facolumna de piedra. La marquesa gar en el hogar, en el seno de la fasertos

Que, gracias a los progresos increibles de la Medicina, la posibilidad de salvar a una poblacion entera del contagio varioloso, es una verdad evidente. La liberalidad en las vacunaciones públicas forzosas y el celo de los médicos vacunadores, aseguran los medios de llegar a este resulde la mortandad producida por la viruela.

Pero lo sensible, lo que debe condenarse sin piedad y sin atenuacion es la ineu,

Pero lo sensible, lo que debe condenarse sin piedad y sin atenuacion es la ineu,

Jos, pesa en la contente de la ber de vecindario, y con la conviccion de haber de vecindario, y con la conviccion de haber dio. El Sr. Virreira José, — fue llamado por el tenor de esta carta.

"Mui Sr. mio y amigo.—Tenga U.
la bondad de venirse a esta su casa
a arreglar un asunto que le interesa
móvil que la justicia y el honor de nuestos a pistoletazos, y un poco mas lémado por el tenor de esta carta.

"Mui Sr. mio y amigo.—Tenga U.
la bondad de venirse a esta su casa
a arreglar un asunto que le interesa
móvil que la justicia y el honor de nuesmita y a puertas cerradas.

Aclaremos este curiosísimo episodio. El Sr. Virreira José, — fue llamado por el tenor de esta carta.

"Mui Sr. mio y amigo.—Tenga U.
la bondad de venirse a esta su casa
a arreglar un asunto que le interesa
mávil que la justicia y el honor de nuesmado por el tenor de esta carta.

Un papel manchado la gotas de
sangre, que estaba sobre la mesa,
dica la hacciones sovecindario, y con la conviccion de haber
cumplido un deber que las relaciones sociales imponen, creemos escusado decir
que ajenos a todo indigno sentimiento de
desafecto hácia el autor del papel que conmovil que la justicia y el honor de nuesmado por el tenor de esta carta.

"Mui Sr. mio y amigo.—Tenga U.
la bondad de venirse a esta su casa
móvil que la justicia y el honor de nuesmovil que la justicia y el honor de nuesmado por el tenor de esta carta.

"Mui Sr. mio y apricad y el machado de salvarmado por el tenor de esta carta.

"Mui Sr. mio y apricad y el machado "A la hora en que me erijo en do y caballero, se apersonó en casa saga, Dr. Celestino Araoz, Agustin Ri de mi alma. Ayer una carta atrasada, dirijida a la marquesa, y estraviada, no sé cómo en mis papeles, me ha revelado la terrible verdad.

No pudiendo alcanzar a su cómplice, a quien una bala prusiana mató

de mi alma. Ayer una carta atrabargo, el Sr. Maldonado permanece barravias, Nicolás Nogales, Manuel Róbargo, el Sr. Maldonado permanece barravias, Nicolás Nogales, Manuel Róbargo, el Sr. Maldonado permanece barravias, Nicolás Nogales, Manuel Róbargo, el Sr. Maldonado permanece barravias, Nicolás Nogales, Manuel Cruz Obando, Mariano Carballo, Máximo Guevio el nabono de uno y medio por ciento la pago de la comision periódica de fondos a Chile y del ce, a quien una bala prusiana mató ce, a quien una bala prusiana mató donado, el cuñado y aun la esposa, Manuel Guillen, Cinecio López, Luis Feen Sedan, es sobre ella y sus hijos, que no me atrevo a llamar mios, que he vengado mi afrenta.

ante la torpe agresion, absortos per rel. Pablo Antiveros, José D. Ballejo, manecían por lo que, el Sr. Virrei-Toribio Rójas. Constancio Nogales, Froique he vengado mi afrenta. "A las diez, en el momento en ejemplar ingratitud, sigue ultrajan- Dios Torauso, Rafael Suarez, Fidel Clau-Los centinelas de la moral pública.

"ARBITRARIEDADES

en la Provincia de Cliza."

Con este título ha visto la luz pública Es deber del Sr. Pérez, vindicarse de

tivamente, y enviando a los departamentos miles de tubitos.

[17] Comptes rendus de l' Académie justicia. Dios que me se y que lee justicia. Dios que me se papel, como lo habrá hecho oportunamente respecto a los cargos que contiene el impreso pecto a los cargos que contiene

TANTILLIPAL MCAL ANDRA

ría desconocer que a él debemos l solo hecho depresivo a la libertad del llevado hasta el estremo de escrupulosi dad, tanto mas laudable, cuanto mas rare se presenta entre los militares. Las mesas receptoras y los ciudadanos han que dado en la mas perfecta y absoluta liber-tad de la intervencion del poder político, durante las últimas elecciones, y hoi como antes, goza el pueblo con el coronel Pérez, de las ventajas de la paz y los beneficios de la lei traducida a la práctica.

No es esto solo: desde que se hizo cargo de la Sub-Prefectura, ha manifestado la sesion anterior. co hemos leido no con poco gusto un curiosìsimo episodio firmado por material y moral de la Provincia, prescear ni una palabra. De improviso tes de saber el hecho cual injeniosa- laboracion a las obras de pública utilidad, del castillo de sus antepasados, llega a la casa del jardinero, golpea, y no recibiendo respuesta, brinca al falseados los hechos y la realidad de piñas y consta lormación de la plaza de este pueblo, la habilitación de otro, la reparación de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de sus destructivos de la casa del jardinero, golpea, y los suyos y con mas razon viendo ción de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de sus destructivos de la casa del jardinero, golpea, y los suyos y con mas razon viendo ción de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la plaza de este pueblo, la habilitación de otro, la reparación de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la plaza de este pueblo, la habilitación de otro, la reparación de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la plaza de este pueblo, la habilitación de otro, la reparación de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la casa del proposition de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la casa del paración de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la casa del paración de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la casa del paración de la càrcel, del asilo, colmenar de piñas y casales de la casa del paración de la càrcel de la casa del paración de la càrcel de la casa del paración del paració muro, salta al parque, y se dirije al ellos que, segun su misma frase "ha la pila, los malecones de Pileomayo y el castillo gritando siempre:

—Cárlos! Cárlos! soi yo!

La puerta que dá al parque está abierta. De tres saltos llega a donde están las habitaciones de su herde definitivo en los negocios que so la saltrabajo el consequence de las malecones de Pileomayo y el blanqueo y empedrado de las calles, constituyéndose hasta en comisario municipal para obtener el asco y limpieza de estas. Virreira a un arreglo amistuoso y definitivo en los negocios que so la saltrabajo el consequido con su persode de Pileomayo y el blanqueo y empedrado de las calles, constituyéndose hasta en comisario municipal para obtener el asco y limpieza de estas. Virreira a un arreglo amistuoso y definitivo en los negocios que so la caltrabajo el consequido con su persodo de las calles, constituyéndose hasta en comisario municipal para obtener el asco y limpieza de estas. Virreira a un arreglo amistuoso y definitivo en los negocios que so la caltrabajo el consequido con su persodo de las calles, constituyéndose hasta en comisario municipal para obtener el asco y limpieza de estas. Virreira a un arreglo amistuoso y definitivo en los negocios que so la caltrabajo el consequido con su persodo de las calles, constituyéndose hasta en comisario municipal para obtener el asco y limpieza de estas. Virreira a un arreglo amistuoso y definitivo en los negocios que so la caltrabajo el consequido con su persodo de las calles, constituyéndose hasta en comisario municipal para obtener el asco y limpieza de estas. Virreira a un arreglo amistuoso y definitivo en los negocios que so la caltrabajo el consequido con su persodo de las calles, constituidos de las calles, constituidos de las calles, constituidos de las calles, constituidos de las calles, consequidos de las calles,

No contento con un acto de ejem- número de sus alumnos, el servicio de sus bucion en la Provincia, su arreglo, el

Seguros de que la verdad de nuestros asortos, pesa en la conciencia de todo el vecindario, y con la conviccion de haber

Dr. José Félix Paz, Dr. Josè María bre próximo pasado.

eiano; en Beaugeney, por el Dr. Palasmier, en Marzo de 1866; y en Epinaysous-Sénart, en Noviembre del mismo ano. Todos estos gravísimos inconvenienno. Todos estos gravísimos inconveniennosor preceptor Aurelio Galdo, Silvestre
nosor Preceptor Aurelio Galdo, Mariano
nuel Flores, Manuel Mariano
nuel Flores, Manuel Mariano
nuel Flores, Manuel Mariano
nuel Flores Maria Control de Provincia de Vacual
nosor Preceptor Aurelio Galdo, Silvestre
nuel Flores Maria Torrico, Márcos Panosor Preceptor Aurelio Galdo, Maria Torrico, Márcos Panosor Preceptor Aurelio Galdo, Maria Torrico, Márcos Panosor Panosor Panosor Panosor Panosor Panosor Panosor Pan nuel Flores, Manuel Zapata, Mariano To-rrico, Cleto Angúlo, Manuel Mariano Balderrama, Teodoro Rivero, Manuel F. Ortuño, Manuel Quiroz, Blas Terrazas, Celestino Claros, Miguel Quiroz, Simon Fernández, Francisco Rodríguez, Félix Sub-Prefecto Coronel Juan Clemente Bascopé, Bacilio Andia, Manuel Maria Jiménez, Juan Bautista Jiménez, Manuel Fajardo, Eusebio Santies tèvan. Pio Torrico, Melchor Garcia, Simon Vargas.

Cochabamba, Julio 14 de 1878. (De un suelto.)

AVISOS.

DOCUMENTO DIGITALIZADO 2024 Ohistorico Jap

Accionistas en 13 de Setiombre de 1873.

Reunidos los señores Accionistas en número suficiente para formar Junta, se abrió la sesion presidada por el señor Gustavo A. Hörmann. Fué leida y aprobada el acta de

Tambien se leyő la memoria que pasa el Consejo Jeneral de Administracion a los señores accionistas, la que fué aprobada por la Junta. En seguida se leyó el informe de

los señores Inspectores sobre el exámen de los libros, documentos y balances del 30 de junio último. Se procedió al nombramiento de

Don Guillermo Plumer, Jorje A. Halle. Como suplentes. Don Teodoro Freudenburg " R. Garcia Réyes.

El Presidente ofreció la palabra a os señores Accionistas, y no habiéndose hecho uso de ella, avisó en seguida que el dividendo acordado se pagaría en ésta el dia 15 del presene mes, y en Santiago desde el dia 6, y se levantó la acsion. Valparaiso, setiembre 13 de 1873.

GUSTAVO A. HÖRMANN, Presidente. GUILLERMO KRÜGER, Secretario.

Informe de los señores Inspectores. Señores Accionistas:

En cumplimiento de nuestro cargo de Inspectores para que fuimos nom-brados en la última Junta Jeneral, tenemos el gusto de deciros lo si-

Valparaîso, agosto 27 de 1873. J. U. ZÜRCHER. C. G. NEBEL.

tuvo lugar en Valparaíso el 13 de Setiem-

La Paz, Octubre 1. º de 1873. MARIANO PERÒ. Administrador.

Toda Letra Hipotecaria que el tenedor quiera hacer pagadera en Chile debe ser

Oficina Central en La Paz, a 1. o de

Mayo de 1873.

J. E. de Guerra. Administrudor.

jigarros frescos de la Habana, de calidad superior, acaban de recibir y ofrecen en

Fernando Steinert y C. 2 v8-p5.

COOMIN CARLOS LEGLERE -Profesor dentista de Paris.

De regreso a esta capital, tiene el honor de ofrecer sus servicios a las personas que descan ocuparlo, pone dientes en goma del mejor método conocido, emploma y limpia las dentaduras, cura las afecciones de ellos y se hace cargo de todas las operacio-

nes quirúrjiens de su arte. Posee un medicamento preparado por el mismo que hace cesar para siempre los dolores de muelas mas agudos, sin necesidad de practicar la extraccion.

Vive en la casa de la señora Barra, fren-te al monasterio de las Gonechidas.

ICCIONARIO BIOGRA-FICO AMERICANO.-Esta gran obra se va a dar bien pronto a la publicacion.

Se reciben suscriciones en la "Casa de Comisiones" de Dn. Luis Ampuero.

Imprenta de la Union Americana, de César Sevilla.